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FECHA: Julio 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sangriento motín” 

  “Pachuca inicia la aventura de Cambio Verde” 

 “Olvera Ruíz pide apoyo a la Conago para el aeropuerto” 

 “Fuga de reos; custodios cómplices” 

 
“Pide FOR apoyo para aeropuerto” 

 
“Con ayuda de custodios, fuga en penal” 

 
“Insiste Francisco Olvera en aeropuerto para Hidalgo” 

 “Pide Olvera respaldo de Conago para aeropuerto” 

 “Alista PRI ruta para el 2013, confirma Crespo” 

 
“Avalan compra de Avión presidencial” 

 
“Planean 5 trenes para DF” 

 
“Víctimas de bullying, 4 de cada 10 estudiantes de primaria” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-IFE y TEPJF, árbitros parciales; Sánchez: Los hechos han demostrado que el Instituto Federal Electoral 

(IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no son dignos de confianza. Ambos árbitros no 

han sido imparciales; por el contrario, se han dedicado a cuidar “la espalda” de Enrique Peña Nieto. Así lo consideró 
Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, quien aseguró que se ha demostrado que 

ambas instituciones públicas están coludidas. Entrevistado en su oficina, el perredista señaló que la confianza en estas 
instituciones de un juicio justo para resolver la validez de la elección presidencial “es totalmente a medias”, pues 

consideró que “así como hay funcionarios electorales con tendencias hacia algún partido, habrá por ahí alguien que se 
conduzca con toda la corrección en cumplimiento de su representación”. En mayo, recordó, el IFE aplazó la denuncia 

donde se evidenció el rebase de gastos de campaña de Peña Nieto “al tapizar casi todo el país de propaganda” y que fue 

retirada discretamente. “El IFE sólo nos han comentan que están intentando resolver la denuncia. Dijeron que el 
resolutivo lo darían hasta después de la elección… es algo a destiempo”. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Dispone PRI agenda para nuevo gobierno en México, dice Crespo: Hidalgo fue uno de los seis estados 

donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo victorias contundentes tanto en la elección presidencial como 
la de diputados federales y senadores, precisó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Ricardo Crespo Arroyo. 

En exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, el dirigente tricolor afirmó que en la entidad el PRI logró más de 517 mil 
votos a favor del aspirante Enrique Peña Nieto, lo cual refleja el trabajo serio de la militancia y de sus candidatos. “No es 

que seamos un bastión priista, asumimos con responsabilidad nuestro trabajo, dar resultados y estar en las preferencias 
ciudadanas, esto es por trabajo serio, responsable que realizamos como partido y todo encabezado por nuestra punta de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

lanza, el gobernador Francisco Olvera”. Manifestó que al concluir el proceso electoral la estructura priista inició con 

labores permanentes de cara a la contienda del próximo año, mediante la innovación en aspectos políticos, 

acercamientos con la gente y promoción de un partido con sustento social importante. “Todos los partidos debemos estar 
en constante fortalecimiento, es parte de un proceso natural, pero no tenemos nada adelantado, ya que estamos en la 

valoración cuidadosa e integración”. Respecto al periodo de transición entre el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa y del 
presidente electo, Enrique Peña Nieto, recordó que la población mexicana exige que “los políticos ya se pongan a 

trabajar”, las impugnaciones son injerencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien 

validará en su momento la contienda del 1 de julio. Por ello, reconoció al actual mandatario mexicano por su actitud 
responsable y democrática al reunirse con el priista, lo cual augura un proceso de transición sin conflictos, con respeto a 

la alternancia y apegado a derecho. En cuanto a las movilizaciones y marchas de grupos que manifestaron su postura en 
contra de la supuesta imposición de Peña Nieto, Crespo Arroyo confió en que el mexiquense agotará todas las instancias 

de diálogo y acuerdos, a fin de involucrar a todos los sectores en el ejercicio de gobierno. “La parte más importante del 
quehacer político es la capacidad de llegar a consensos, tenemos que agotar ese escenario y seguir trabajando en ello 

para que con el paso del tiempo se refleje en su labor como Presidente de la República”. AGENDA LEGISLATIVA DEL 

PRI. Confirmó que a unas semanas de que diputados y senadores electos tomen protesta en el Congreso de la Unión, la 
estructura priista mantiene reuniones para definir la plataforma política de los legisladores entrantes, participación al 

interior de comisiones e iniciativas que beneficien a la entidad. Adelantó que la próxima semana formalizarán la agenda 
legislativa, donde incluirán temas como Desarrollo Agropecuario, Educación, Seguridad Pública, Desarrollo Económico y 

Salud, entre otros. “Estamos en el análisis de las comisiones, en ese sentido identificamos las cualidades de cada uno 

como diputados y senadores, por otro lado revisaremos las ventajas competitivas del estado y derivado de ello 
analizaremos el oficio político que deben realizar los legisladores entrantes, además de estar atentos para traer más 

recursos a Hidalgo”. Sobre la posibilidad de que el PRI no sea mayoría absoluta en la Cámara de Diputados, el dirigente 
hidalguense precisó que bajo ese contexto prevalecerán los acuerdos con partidos opositores. EPN DEBE IMPULSAR 

UN CAMBIO. Para el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) tricolor, Florentino Castro López, el nuevo PRI debe 
representar un cambio de actitud por parte de la militancia, que erradique la corrupción, nepotismo e ineficiencia en el 

ejercicio gubernamental. “Nuevo PRI no significa ser más joven, sino ser un militante que rechace cualquier esquema de 

corrupción, nepotismo en el gobierno, además que busque un gobierno humano y cercano a la gente”. Indicó que como 
presidente electo de México, Peña Nieto está obligado a impulsar una verdadera renovación al interior del PRI, para que 

la población refrende la confianza en su proyecto político y en el partido. Una de las tragedias que el país vivió, memorizó 
el priista, fue que Acción Nacional (PAN) prometió cambios en la administración pública; sin embargo, decepcionó a los 

mexicanos pues incrementaron en 12 años los problemas de seguridad y empleo. Consideró que después del proceso 

electoral del 1 de julio es necesario evaluar la votación de cada estado, con el objetivo de reconocer las debilidades en 
determinados distritos, específicamente el aumento de popularidad por parte de otras cúpulas opositoras. “Hay que 

reconocer que en Hidalgo se consideraban dos personajes panistas que podrían incidir en la contienda, Xóchitl Gálvez y 
Damián Sosa, pero a lo largo de la campaña fueron cayendo, aunque el PAN mantuvo fuerza en Pachuca o Tulancingo”. 

Reconoció que a mitad de la campaña el PRI Hidalgo modificó la estrategia, debido a que las preferencias por los 

candidatos delMovimiento Progresista acrecentaron dramáticamente, particularmente en el Valle del Mezquital y la zona 
de Tepeapulco. “La izquierda, a quien no le dimos importancia real, creció a mitad de campaña, por eso tuvimos que 

diseñar otra estrategia, no mirábamos al PRD como enemigo a vencer”. CONSENSOS Y PRESUPUESTO. Cuestionado 
sobre el futuro inmediato del presidente electo, Castro López previó que el proceso de transición se desarrollará en un 

marco de civilidad, a fin de que los mandatarios gestionen temas pendientes como el anteproyecto del presupuesto 
federal del 2013. Recordó que hace seis años el PRI legitimó el triunfo de Felipe Calderón en la Cámara de Diputados, 

pese a la pequeña diferencia de votos con Andrés Manuel López Obrador. Confió en la eventual apertura por parte del 

gobierno de Peña Nieto hacia movimientos estudiantiles y ciudadanos, pues detrás de estas inconformidades está la 
insatisfacción por la falta de empleos, oportunidades de estudio, acceso a la vivienda, entre otras problemáticas. “Me 

encantaría que este movimiento de jóvenes que nació originalmente en contra de la política neoliberal y monopolios, pero 
que con el tiempo se politizó, encuentre un mecanismo de comunicación y acuerdo con Enrique Peña Nieto, para que su 

agenda sea atendida”. Finalmente, mencionó que los diputados y senadores entrantes del PRI tienen ob ligación de crear 

puentes de diálogo con los partidos opositores, pues al no ser mayoría absoluta en el Congreso de la Unión, las 
negociaciones podrían dificultarse. “No hay que tener miedo a la negociación, así es la democracia y los contrapesos, 

creo que será bueno para el país que en el Ejecutivo persista un partido y en el Legislativo predomine la pluralidad”. 
TRABAJO LEGISLATIVO DISTRITO I HUEJUTLA DE REYES. Omar Fayad perteneció a la comisión de Fortalecimiento 

al Federalismo, además fue presidente del Comité Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias, 
solicitó en tribuna que la Cámara de Diputados regulara el precio de las gasolinas, diesel y gas LP; propuso aumentar el 
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periodo de gobierno de los alcaldes. DISTRITO II IXMIQUILPAN. Héctor Pedraza formó parte de la comisión de Asuntos 

Indígenas, Población, Fronteras y Asuntos Migratorios, así como el comité del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural 

Sustentable y la Soberanía Alimentaria; planteó diversos cambios al presupuesto para el campo e impidió recortes al 
Fondo de Reconstrucción de Carreteras. Reiteró su postura contra la ley migratoria SB1070 en Estados Unidos, para 

proteger los derechos humanos de migrantes. DISTRITO III ACTOPAN. Jorge Rojo fue integrante de las comisiones de 
Agricultura y Ganadería, así como de Recursos Hidráulicos; como coordinador de la bancada hidalguense encabezó las 

negociaciones para obtener recursos extraordinarios para la entidad en dos años consecutivos, además de reorientar 

recursos al campo. DISTRITO IV TULANCINGO. David Penchyna fungió como secretario de la Comisión de Desarrollo 
Social e integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, propuso la iniciativa que expide la Ley de la Banca 

de Desarrollo para que la instancia tenga mayor autonomía y abrir acceso a créditos particulares. DISTRITO V TULA DE 
ALLENDE. Marcela Vieyra perteneció a la comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, pese a que entró como 

suplente hace un año su trabajo legislativo es latente en la zona sur poniente del estado con brigadas de salud. 
DISTRITO VI PACHUCA. Carolina Viggiano, presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, integrante en las 

comisiones de Justicia y la de Reglamento, Régimen y Prácticas Parlamentarias. Impulsó una iniciativa de reforma 

constitucional a fin de crear una mesa interparlamentaria que vinculó 10 comisiones. Presentó dos iniciativas, una de 
reforma constitucional a 7 Artículos, aprobada el 27 de abril de 2011 por unanimidad, y otra de reforma a la Ley General 

de Asentamientos Humanos ante la Cámara de Senadores, aún pendiente. DISTRITO VII. Jorge Romero integró la 
comisión de Ciencia y Tecnología, además la de Educación Pública y Servicios Educativos; como diputado peleó por la 

instalación de la Agencia Espacial Mexicana (Aexa) en Tulancingo, además de promover leyes de protección al maguey y 

otras especies. DIPUTADOS POR REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL Paula Hernández estuvo en comisiones 
ordinaria de Transportes, Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, Vivienda, encargada de vigilar el correcto 

uso de recursos en los procesos electorales; insistió en la regulación de cobros de energía eléctrica, además exigió 
respuestas al gobierno federal respecto a la situación de Mexicana de Aviación. Canek Vázquez fue integrante de las 

comisiones de Defensa Nacional, Energía, Radio, Televisión y Cinematografía, así como del Centro de Estudios Sociales y 
de Opinión Pública; el legislador hidalguense fue crítico en la expedición de la Cédula de Identificación y de las 

condiciones del Seguro Popular. (Gabriela Porter, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Secretario del IFE es acusado de coacción: Tras una denuncia por irregularidades en al menos 75 por 
ciento del cómputo de casillas en el distrito V con cabecera en Tula, con la supuesta protección de un funcionario del 

Instituto Federal Electoral (IFE), autoridades electorales investigan el caso para anular la elección del pasado 1 de julio 
en aquella región. Un grupo de abogados encabezado por Ricardo Baptista, candidato a diputado federal de la alianza 

Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) en el distrito de Tula, interpusieron una denuncia ante el IFE por diversas 

irregularidades del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el proceso electoral, que van desde la compra y coacción 
del voto hasta el apoyo indiscriminado de Tomás Mata Aquino, consejero presidente del IFE en aquella región. Al 

respecto, José Luis Ashane Bulos titular del IFE en Hidalgo, detalló que el Servicio Profesional Electoral ha requerido 
documentos de Mata Aquino para que sea investigado a fondo. “Recibimos un documento e internamente desde el 

servicio profesional electoral y estamos en esa situación, se envió a la ciudad de México y en estos momentos estamos 

en la espera que se nos hagan requerimientos de algunas aportaciones que tendrá que presentar el secretario del distrito 
V”, sostuvo quien fungiera como árbitro de los comicios federales. Ashane Bulos reconoció que ante la Ley el consejero 

presidente del distrito V tiene el derecho a defenderse de lo que se le imputa. “Debemos ver efectivamente los actores de 
esta denuncia piden eso y desconozco que vaya a suceder. Es el único caso y quiero adelantar por los datos que tengo, 

creo que se actuó correctamente, incomodo a algún partido político, pero actuó dentro de sus facultades”, refirió. Rojo 
responde José Antonio Rojo García de Alba, diputado federal electo por el 05 distrito con cabecera en Tula de Allende, 

dijo estar despreocupado pese a los recursos de impugnación presentados por su ex contrincante del Movimiento 

Progresista, (PRD, PT y MC) Ricardo Baptista ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Pues 
la semana pasada el magistrado presidente de la Quinta Sala Regional del TEPJF, Santiago Nieto, dejó abierta la 

posibilidad de anular el proceso del 1 de julio. Los magistrados no dejan nunca opinión respecto a qué van a hacer, dijo 
el legislador, y preguntó: usted ha visto que un magistrado diga yo voy a sentenciar a tal persona posiblemente, eso no 

sucede. Los magistrados dan entrada a un asunto, lo estudian y emiten una sentencia. En el caso de Tula yo no tengo 

ninguna preocupación, afirmó. Rojo aseguró que el recurso de impugnación entró a destiempo. (Misael Zavala, página 
11) 

P L A N O        E S T A T A L  

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36abe8ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36abe8ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36abe8ca
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36abe8ca
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Criterio-Sólo 17 pueden dar el Holograma Dos: En Hidalgo existen 53 verificentros, de los cuales apenas 17 

cuentan con la actualización de tecnologías que les permite aplicar pruebas dinámicas a los vehículos para medir las 

emisiones contaminantes con mayor certeza, de tal manera que puedan ofrecer el Holograma Dos. No obstante, el titular 
de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath), Honorato Rodríguez Murillo, aseguró 

que por lo menos otros 17 establecimientos se encuentran a punto de cumplir con la adopción de las nuevas pruebas. 
Rodríguez Murillo dijo que para el cumplimiento de las modificaciones tecnológicas de los verificentros la entidad se 

dividió en sectores, siendo uno de los de mayor prioridad -por su cercanía con la zona metropolitana del Valle de México- 

la región sur, donde se espera que en agosto los 34 verificentros ya operen con los nuevos sistemas. El funcionario 
confirmó que actualmente son 17 los centros de verificación con actualización, distribuidos en Pachuca, Mineral de la 

Reforma, Tulan-cingo, Tizayuca, Tula, Apan y Tepeapulco, “donde (los propietarios de automóviles) pueden obtener el 
Holograma Dos”. El directivo agregó que todos los verificentros deberán contar con estos sistemas, y dijo que se espera 

que “en agosto, los 34 centros de la región sur ya hayan concluido su actualización de tecnologías y en diciembre todos 
los centros cuenten con este tipo de pruebas dinámicas y puedan expedir el Holograma Dos”. El titular de la Semarnath 

reconoció que el atraso que se mantenía en la adopción de Pruebas Dinámicas para Verificar era elevado en 2011, 

cuando apenas nueve establecimientos verificadores contaban con esta tecnología, pese a lo cual se encontraban 
impedidos para emitir el holograma dos, dado que aún el estado no contaba con la autorización del DF y Estado de 

México, “lo que ya se cumplió”. Los automovilistas que adquieran el holograma dos, durante su verificación vehicular, 
librarán la restricción de circular de las 5:00 a las 11:00 horas en el Distrito Federal (DF) y Estado de México (Edomex). 

Lo anterior, luego de que la entidad logró la autorización para homologar sus estándares de verificación automotriz con el 

DF y el Edomex. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Fonden no llegará a Yahualica por no hacer reporte: Existe preocupación entre los damnificados de Santa 

Teresa, Yahualica, pues la construcción de sus posibles nuevas viviendas estará sujeta a los recursos estatales y el apoyo 
federal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), además de que los daños no fueron reportados a tiempo al Fondo 

Nacional para Desastres Naturales (Fonden). Concluido el plazo que estipulan las reglas de operación, los recursos del 

Fonden no estarán contemplados para la construcción de las 42 casas que resultaron destruidas y las otras 56 que 
tendrán que ser derribadas por encontrarse dentro del perímetro de alto riesgo dictaminado por Protección Civil. 

Empleados municipales fueron quienes informaron a los afectados que no recibirían recursos del fondo federal que sirven 
para atender desastres. El ritmo de los trabajos será de acuerdo con los recursos que envíe el gobierno estatal, señalaron 

las autoridades. Sedesol informó que ayudará mediante tres programas: Tu Casa, uno de empleo temporal y otro de 

atención a zonas prioritarias que otorga baños para quienes no cuentan con drenaje. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Para dar plazas, irregularidades son descartadas; según OSFAEH: A partir de este año no existirá el 

"guardadito" de plazas para educación básica ni errores en la convocatoria, que en años pasados pudo haberse dado, 
expresó Raimundo Ordóñez Meneses, titular de la Oficina de Asuntos Federales de Apoyo a la Educación (OSFAEH). El 

funcionario indicó que una vez que la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal envíe los nombres de los maestros 

con los altos promedios, cada uno será constatado y cotejado con las fichas de examen para evitar cualquier anomalía o 
duda con la prelación. "Será este 26 de agosto cuando, con listado en mano, nos reunamos con autoridades de la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) para asignar cada una de las plazas según la puntuación obtenida", aseguró Ordóñez Meneses. Si bien 

desde 2008 se instrumentó el Concurso Nacional de Plazas para evitar el nepotismo y la presunta venta de lugares, en la 

convocatoria de 2011 se presentaron varios errores, en los cuales no se tomaron en cuenta las jubilaciones ni 
defunciones. El Concurso Nacional de Asignación de Plazas 2011-2012 ofreció en papel 413 plazas para docentes de 

jornada en modalidad de nueva creación y 417 plazas por vacantes, además de 5 mil 259 horas semana mes por 
vacancia para secundarias generales y técnicas; las cuales suman 247 horas por plazas de nueva creación. (Miriam 

Avilés, página 07) 

Milenio-Guerra Sucia en Hidalgo; 13 desaparecidos: Han pasado casi 40 años desde el primer caso de 
desaparición forzada de hidalguenses a manos de grupos militares y gubernamentales mexicanos. Desde 1973, durante 

la época de “Guerra Sucia”, Hidalgo vivió su primera represión de este tipo, con 13 oficialmente registradas que 
continúan impunes. Según un documento de autoridades de seguridad de Estados Unidos, en las décadas de 1970 y 

1980 las desapariciones forzadas de mexicanos registraron su mayor auge al sumar oficialmente 789 víctimas civiles o 

militantes armados pertenecientes a supuestas guerrillas; sin embargo hay más desaparecidos que no están dentro de 
este documento por ser extraoficiales. En la lista, figuran 13 hidalguenses que desaparecieron cuando corrían las 

administraciones de los presidentes Gustavo Díaz Ordaz (1964-1970), Luis Echeverría Álvarez (1970-1976) y José López 
Portillo (1976-1982). Hay supuestos de que los hidalguenses fueron asesinados o desaparecidos por fuerzas militares y 
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de seguridad. Miles más fueron torturados, ilegalmente detenidos, o sujetos a hostigamiento y vigilancia por parte de las 

autoridades. El archivo es un documento en Excel alojado en el sitio de la Universidad George Washington, Estados 

Unidos (www.gwu.edu/), un respaldo del que originalmente se encontraba en poder de la National Security Agency 
(Agencia de Seguridad Nacional, por su traducción al inglés) y que posteriormente fueron hechos públicos gracias a la 

desclasificación de los Archivos de Seguridad Nacional, dados a conocer en el año 2006 durante la administración de 
Vicente Fox. Los primeros desaparecidos Justo en la celebración del Día de Muertos hace 39 años, el viernes 2 de 

noviembre de 1973, Cándido Arenas San Juan fue visto por última vez por sus familiares; en el registro oficial, él es el 

primero de 13 hidalguenses que conforman la lista de desaparecidos por la “Guerra Sucia”. Cándido, indican los reportes, 
no tenía militancia a ningún tipo de grupo subversivo, no participaba en la guerrilla ni brigadas campesinas o 

revolucionarias, pero sus familiares en Yahualica, aún le lloran preguntándose qué pudo ser de su existencia. El 27 de 
julio de 1974, casi un año después de la primera desaparición forzada, Marcelo Arenas Bautista fue la segunda víctima. El 

registro indica que se esfumó en el municipio de Yahualica por su supuesta filiación al Frente Armado del Pueblo. La 
preocupación por las desapariciones forzadas en Hidalgo aumentó en agosto de 1974, cuando tres activistas del 

Movimiento Acción Revolucionaria fueron víctimas de estos hechos. El documento indica que Horacio Arroyo Souza 

perteneciente a la Liga Comunista 23 de Septiembre, Movimiento de Acción Revolucionaria y Dirección Nacional, 
considerado líder revolucionario en Hidalgo, fue apresado cerca de la Mina El Chico en la Huasteca. Junto a Horacio, 

fueron aprehendidas dos hermanas por supuesta militancia al Movimiento Acción Revolucionaria, Ana Luz y Sara Mendoza 
Sosa; en agosto de ese lejano 1974 fueron vistas cerca de la mina El Chico, sin que se supieran más datos al respecto. El 

ex procurador exonerado El 22 de junio de 2005, el ex Procurador General de Justicia de Hidalgo en la época de la 

“Guerra Sucia”, Alejandro Straffon Arteaga, fue detenido por la Procuraduría General de la República acusado de la 
desaparición de seis hidalguenses relacionados con la Brigada Campesina Lacandones, una de las supuestas guerrillas 

más violentas de México en las décadas de 1970 y 1980. Según la PGR en la causa penal 53/2005-I, el ex procurador de 
83 años de edad fue detenido por estar relacionado con la desaparición de Daniel Tapia Pérez, Francisco Javier Coutiño, 

Sebastián Vázquez, Eduardo Candelario Villaburo, Bartolomé Pérez y Andrés Gómez, todos supuestos guerrilleros que 
desaparecieron entre el 15 y 16 de noviembre de 1974. Los seis integrantes de la Brigada Campesina Lacandones, según 

reportes de Estados Unidos, fueron detenidos en la comunidad de San Andrés, municipio de Actopan, lo que valió la 

aprehensión del funcionario, quien pisó el Centro de Readaptación Social varonil Oriente del Distrito Federal. Los 
supuestos guerrilleros fueron entregados sin justificación alguna por el entonces procurador de Justicia de Hidalgo, 

Straffon Arteaga, al ex comandante de la desaparecida Dirección Federal de Seguridad, Jorge Bustos Chavarría, quien se 
encargaría de desaparecerlos por ser incómodos para el gobierno mexicano, reporta un documento de la Fiscalía para 

Movimientos Sociales y Políticos del Pasado. Sin embargo, en 2006, el ex procurador fue exonerado por las autoridades al 

no encontrar relación con la desaparición de los seis supuestos guerrilleros. Hermanos sin militancia En la lista de 
desaparecidos también están dos hermanos; reportados como las últimas desapariciones forzadas. Natalio y Paulino 

Hernández Cerecero, no tenían militancia en algún grupo guerrillero, sus familiares dicen que eran tranquilas, pero 
también fueron víctimas al desaparecer el 17 de mayo de 1981, cuando se les vio por última vez en su natal 

Xochicoatlán. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Olvera pide apoyo para el aeropuerto: Tras acudir a la reunión Ejecutiva de la Comisión de Infraestructura 
de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz solicitó a sus 

homólogos el respaldo para el desarrollo de un aeropuerto en la entidad. El mandatario estatal aseguró que Hidalgo 
cuenta con la conectividad e infraestructura adecuada para desarrollo del proyecto. Afirmó que contar con un aeropuerto 

en Hidalgo permitirá al Valle de México liberar gran parte de su congestión aérea y saturación en el servicio que ofrece 

el actual aeropuerto “Benito Juárez” de la Ciudad de México. Olvera Ruiz subrayó que la región centro del país necesita 
de una conectividad aérea, por lo que pidió a los integrantes de la Conago el apoyo para que Hidalgo cuente con un 

aeropuerto. Señaló que la entidad, con base a estudios técnicos y de personal especializado en el tema, es una zona 
técnicamente viable, además de contar con una economía sólida y el recurso humano para llevarse a cabo. Asimismo, 

sostuvo que su administración habrá de plantear el proyecto a la Comisión de Infraestructura, y ésta a su vez analice la 

posibilidad para ver su factibilidad, viabilidad y no la rivalidad con otros proyectos o estados. El jefe del Ejecutivo estatal 
confió que con el apoyo de la Conago se podrá concretar el proyecto y de esta manera impulsar el desarrollo del Valle de 

Tizayuca y de miles de familias hidalguenses. Asimismo, en la reunión Ejecutiva de la Conago el gobernador de Durango 
Jorge Herrera Caldera asumió la coordinación de la misma y presentó el Programa de Trabajo 2012-2013. Al presentar su 

programa de trabajo para el próximo año, Herrera Caldera destacó que las obras para el desarrollo “no tienen colores 
políticos”. Los mandatarios coincidieron que entre las prioridades estará promover atención a las 26 entidades federativas 

del país que padecen cada año los efectos de las sequías. Herrera Caldera recibió la coordinación de su homólogo de 

Tabasco, Andrés Granier Melo quién afirmó que la construcción de infraestructura competitiva y con vocación social, es 

http://www.gwu.edu/
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36a7d730
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36a7d730
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36a7d730
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abc92dd86e4e03035ea62d5b36a7d730
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un reto permanente para México y un requisito indispensable para superar las asimetrías sociales y económicas entre sus 

regiones así como un eje estratégico de crecimiento y bienestar social. Comentó que uno de los logros de la comisión que 

presidió son las reformas que benefician a los estados que enfrentan emergencias en las reglas de operación del Fondo 
Nacional de Reconstrucción. “Esa fue una lucha que encabezamos con el apoyo de todos los integrantes de la Conago y 

de la secretaría técnica de la Conferencia”, agregó. Destacó la creación del Banco Nacional de Proyectos para que los 
estados puedan financiar proyectos ejecutivos de obras y el acuerdo para establecer el Fondo Nacional de Reconstrucción 

en apoyo a las entidades federativas afectadas por fenómenos naturales. De igual modo, resaltó la solicitud de 

eliminación del paripaso, que obliga a los estados a poner un recurso para restituir la infraestructura dañada en cada 
desastre y el cual, la mayoría no dispone, afectando seriamente las finanzas estatales. “Sobre todo aquellos que 

enfrentan efectos climáticos de manera recurrente”, sostuvo. Jorge Herrera Caldera, dijo que los logros alcanzados 
dentro de la Conago para los estados que representan cada uno de los gobernadores, “es producto del trabajo 

coordinado de los tres órdenes de gobierno y de la participación de la sociedad Hay atractivas oportunidades a partir de 
lo que se ha avanzado”. (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Escapa reo del penal de Jacala; custodio herido: Al menos un reo logró fugarse y un custodio resultó 

lesionado con un disparo de arma de fuego, luego de un intento de escape de varios presos del Centro de Reinserción 
Social (Cereso) en el municipio de Jacala el pasado sábado por la tarde según confirmó la Policía Estatal. Los hechos se 

registraron cerca de las cuatro de la tarde del día sábado, cuando dos custodios se encontraban al interior de la cocina 

del penal y de manera repentina fueron amagados por la espalda por varios internos quienes tenían en su poder un arma 
de fuego cargada, de acuerdo con los primeros reportes de la Policía Estatal. Al intentar someter a los internos, uno de 

los custodios resultó lesionado con un disparo en el pecho del arma calibre .22 que accionó uno de los presos que inició 
la confrontación, quien responde al nombre de Alejandro Torres Ríos por lo que de inmediato se inició con la movilización 

del resto de los custodios para controlar la situación. Durante el dispositivo para controlar los disturbios en el interior del 
penal se generó confusión entre las autoridades penitenciarias, situación que fue aprovechada por un prisionero de 

aproximadamente 20 años de edad acusado del delito de robo y cohecho quien logró escapar del penal, según los 

reportes de las autoridades. La fuga fue comprobada durante el pase de lista luego de que los internos fueron 
controlados por el personal de seguridad del penal. En tanto el custodio quien responde al nombre de Vicente Martínez 

Reséndiz que resultó herido, fue trasladado a un Hospital General del municipio para recibir atención médica urgente, 
donde los informes médicos indican que se encuentra fuera de peligro. Al lugar de los hechos acudió personal del 5° 

batallón de infantería del Ejército nacional para custodiar el penal y apoyar en las labores de búsqueda del prisionero 

evadido, pero hasta el momento se desconoce el paradero del único interno que logró escapar del penal. Las autoridades 
presumen que los internos trataron de amotinarse en el penal para tratar de fugarse un grupo más nutrido de prisioneros 

al intentar amotinarse, pero sólo uno logró evadir la seguridad en el Cereso. Al mismo tiempo al penal acudió el director 
de los Centros de Reinserción Social del estado Fernando Enciso Carreón y el titular de la Coordinación de Investigación, 

Fernando Bernal García para realizar las primeras pesquisas y saber cómo es que los prisioneros lograron obtener un 

arma de fuego calibre 22, aunque las autoridades encargadas de investigar el caso presumen que pudo haber sido 
introducida durante un día de visita. En tanto del hecho tomó conocimiento el Agente del Ministerio Público quien inició la 

averiguación previa número 8/097/2012 por el delito de evasión de presos y lesiones y lo que resulte en agravio de 
Vicente Martínez Reséndiz a manos de Alejandro Torres Ríos quien ingresó al penal por el delito de homicidio. Algunas 

versiones hasta el momento no confirmadas sostienen que los internos se habían retirado a sus dormitorios, en tanto que 
dos internos mantenían sometido al custodio y un tercer prisionero aprovechó la confusión para escalar una de las bardas 

del penal presuntamente apoyado en una manguera. Las autoridades reportan actividad normal al interior del penal, pero 

la seguridad en el Cereso se ha reforzado. A pesar de las recientes fugas de los distintos penales del estado, el titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, detalló que en este año no hay presupuesto 

destinado a la construcción de un nuevo penal, aunque para el próximo año se realizarán las gestiones respectivas para 
destinar un mayor presupuesto. (redacción, página 15) 

El Independiente-Descarta SUTSPEEH intervención de FAO en nueva directiva: Víctor Licona Cervantes líder del 

Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), descartó la 
intervención del gobernador en la renovación del comité directivo del organismo. “Él no decide la continuidad, este es un 

tema diferente que debemos ver con la base trabajadora. Siempre he separado las negociaciones con el Ejecutivo y la 
ampliación.”  Aunque reconoció que sería “de mucho orgullo” continuar en la representatividad sindical tres años más, 

aclaró que será decisión exclusiva de la asamblea de delegados a desarrollarse a partir de la segunda semana de enero. 

Licona admitió tener muestras de apoyo y solidaridad por parte de la base trabajadora. “Ya existía desconfianza y 
desinterés por los liderazgos, hoy los hemos conjuntado y parece que ha dado resultados”. Debido a la modificación en 

los estatutos del SUTSPEEH, la asamblea de delegados tiene la facultad de votar la ampliación hasta por tres años más 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/62444-20120730-p2-n1
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de la dirigencia en turno. De reelegirse, Víctor Licona escalaría a su segundo periodo consecutivo. Entrevistado hace unos 

días al concluir la entrega de beneficios para burócratas por parte del gobierno estatal, el líder sindical reconoció tres 

temas pendientes de su gestión: basificación de trabajadores de confianza, ampliación de créditos para vivienda y la 
jubilación de 200 empleados. (Gerardo Neria, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Para Cambio Verde, 161 mil pesos al día: La fecha llegó. A partir de hoy la empresa mexiquense Cambio 
Verde se encargará de recolectar las cerca de 320 toneladas de basura que genera Pachuca, con un costo de 404.84 

pesos por tonelada y con apenas 38 empleados contratados y 10 camiones adquiridos. De acuerdo con lo difundido por el 

ayuntamiento de Pachuca, la empresa recibirá un promedio de 161 mil 936 pesos diarios por sus labores, lo cual sumará 
59 millones 106 mil 640 pesos anuales. Actualmente, la Secretaría de Servicios Municipales, que cuenta con un 

presupuesto de 141 millones 120 mil pesos, eroga al año 10 millones 838 mil pesos para la renta y mantenimiento del 
relleno sanitario del Huixmí; en cambio, reciben 3 millones 319 pesos por derechos de recolección. Por cerca de 161 mil 

pesos diarios, Cambio Verde deberá recolectar unas 360 toneladas generadas en 127 colonias. De acuerdo a los planeas 
signados en un convenio, los empleados municipales, junto con el parque vehicular del Departamento de Limpias, 

continuarán ofreciendo el servicio, aunque con retribución a esta empresa privada, de la cual todos desconocen el 

nombre de su propietario. El sindicato de trabajadores, que ya sufrió el "despido bajo intimidación" de 71 de sus 
integrantes, "no realizará ninguna actuación en contra de la modernización del sistema de limpias, aunque sí dijo no 

aceptar más despidos injustificados", planteó el dirigente Percy Espinosa. Los cerca de mil pachuqueños que de alguna 
manera se ven beneficiados con el esquema de recolección y confinamiento de los residuos sólidos, cambiarán su suerte: 

las 60 camionetas de color verde que pagan 660 pesos mensuales por un permiso mensual para recoger la basura 

perderán esta concesión. Al menos son 180 trabajadores con sus respectivas familias los afectados. Los pepenadores que 
realizaban la colección de cartón, vidrio, aluminio, PET, cartón, periódico, entre otras materias primas, ya no tendrán 

posibilidades al ser aprovechados en la planta tratadora de Cambio Verde. El convenio firmado hace notar que la 
empresa recibirá 401 pesos por tonelada recolectada, lo que significará una erogación mensual de 4 millones 812 mil 

pesos. La oficina en la colonia Roma en la Ciudad de México corresponde a un domicilio particular, mientras que a las 
ubicadas en San Agustín Tlaxiaca corresponde la empresa Constructora Hidalsin, propiedad de Luis Alfonso Manjarrez 

Manjarrez, un constructor. (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Arranca gobierno entrega-recepción: La Administración Pública Federal inició el proceso de rendición de 
cuentas del sexenio del presidente Felipe Calderón con miras a la entrega-recepción del nuevo gobierno. Cada 

dependencia entregará el martes a la Secretaría de la Función Pública la primera parte del Informe de Rendición de 
Cuentas, que abarca de diciembre de 2006 a diciembre de 2011, para revisión y observaciones. Después, cada 

dependencia tendrá 30 días naturales para hacer público el informe en su portal de internet, el cual incluirá sólo hechos 

consumados. El proceso para la entrega de los informes, Libros Blancos y la Memoria Documental arrancó en cada 
dependencia, a partir de que el presidente Felipe Calderón publicó en diciembre de 2011 en el Diario Oficial de la 

Federación, el Acuerdo para la Rendición de Cuentas para la Administración Pública Federal 2006-2012, y posteriormente 
la Secretaría de la Función Pública emitió los lineamientos para la publicación del informe. Este primer informe tendrá un 

apartado para reportar los recursos financieros, ingresos y egresos, con base en la información de las cuentas públicas de 

los años 2006 a 2011, y el informe de avance de la gestión financiera de 2012. Además, incluirá los recursos humanos de 
cada dependencia, su estructura básica y no básica, las plantillas desglosadas en personal de base y de confianza y 

contratos por honorarios; así como la relación de puestos de libre designación y puestos sujetos a la Ley del Servicio 
Profesional de Carrera de la APF. Un apartado adicional incluirá la relación de bienes y muebles, así como los recursos 

tecnológicos de la dependencia. El informe también deberá registrar las acciones realizadas y los resultados obtenidos en 
el marco del Programa Nacional de Rendición de Cuentas, Transparencia y Combate a la Corrupción 2008-2012, así como 

del Programa Especial de Mejora de la Gestión en la APF 2008-2012. Habrá un apartado sobre las observaciones 

realizadas por la Auditoría Superior de la Federación y que aún se encuentran en proceso. La segunda fase del informe 
deberá entregarse el 28 de septiembre a la Función Pública, abarcará del 1 de enero al 30 de junio; y la tercera parte, la 

cual se considera una actualización de la información proporcionada, abarcará del 1 de julio al 30 de noviembre y se 
entregará el 31 de octubre. PRESUME SEP LOGROS En el caso de la SEP, el informe está a cargo del oficial mayor de 

la dependencia, Guillermo Bernal, y lo coordina Ramón Cárdeno, quien presentó un esquema para la compilación de la 

información, que está siendo replicado en todas las dependencias de la Administración Pública Federal (APF). La primera 
fase del informe incluirá información sobre las metas alcanzadas de acuerdo con lo establecido en el Programa Sectorial 
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de Educación, así como los principales programas, entre los que destaca el Concurso Nacional para la Asignación de 

Plazas, el Programa de Estímulos al Desempeño Docente, la reforma del Programa de Carrera Magisterial, la Evaluación 

Universal, la prueba ENLACE. Se incluirá el tema de la infraestructura educativa, que incluye las más de 46 mil escuelas 
remodeladas, y la construcción de bachilleratos y universidades; así como la ampliación de la matrícula en educación 

media superior y superior; y el fortalecimiento de los programas de mejora de la calidad en las universidades. ESPERAN 
150 MDP El equipo del priísta Enrique Peña Nieto espera el reconocimiento como presidente electo para poder disponer 

de una bolsa de 150 millones que podrán ser usados para el gasto de transición de gobierno. El congreso federal aprobó 

ese monto, del cual 130 millones serán entregados directamente a Peña y otros 20 millones para las labores del Estado 
Mayor Presidencial. (redacción, página 18) 

Criterio-Insisten en retomar lucha democrática del PAN: El presidente del Partido Acción Nacional, Gustavo 
Madero Muñoz, reiteró que “más que refundar al PAN se debe retomar la lucha democratizadora, además de su 

compromiso con la formación de ciudadanía como guía”. En su cuenta en Twitter @GustavoMadero el dirigente partidista 

insistió en el tema de retomar “la lucha democratizadora” de los fundadores de este instituto político. ASPIRACIÓN... 
¿AHORA? Apenas el viernes pasado había señalado que “el PAN aspira a llegar al poder para instaurar la democracia 

como forma de gobierno y como sistema de convivencia”, como establece el Artículo 1 fracción IV de sus Estatutos. Estas 
reflexiones se enmarcan en vísperas del Consejo Nacional del PAN, que se celebrará el 11 de agosto y donde se definirán 

las acciones a seguir ante los resultados electorales y los próximos 14 comicios. PANISTAS TRAZARÁN LA RUTA Los 

panistas trazarán también la ruta que se tomará rumbo a la Asamblea Nacional, con el objetivo de modernizar los 
estatutos de ese instituto político. En ese encuentro nacional también se evaluarán los métodos para seleccionar 

candidatos y la correlación del programa con el resultado, los perfiles, el contexto y los antecedentes. (redacción, 
página 18) 

Criterio-Luchar por la legalidad es dar estabilidad al país: El candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel 

López Obrador, recalcó que con su movimiento no pretende desestabilizar al país como han dicho sus adversarios. Al 
contrario, pues luchar porque se valoren la Constitución y la democracia es dar estabilidad al país, enfatizó. En su 

discurso en la asamblea informativa del Distrito 31 en el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México, el abanderado 
del Movimiento Progresista destacó que siempre ha luchado, y lo seguirá haciendo, por las nuevas generaciones. En ese 

sentido, señaló que se llevan a cabo 142 asambleas, con el fin de informar a los ciudadanos, “lo que estamos haciendo 

para que el Tribunal Electoral invalide las elecciones presidenciales” del domingo 1 de julio. López Obrador añadió que 
“no se cumplió con lo que establece el Artículo 41 de la Constitución, que debe haber elecciones libres y auténticas, sobre 

todo porque se utilizó mucho dinero de procedencia ilícita para comprar votos”, reiteró . Ante las personas que se 
reunieron en el Centro de Desarrollo Comunitario La Esperanza, el exjefe de gobierno recordó que su movimiento 

siempre actuará de manera pacífica “debido a que tenemos la razón” y sólo recurren a la fuerza los que no la tienen. 
Asimismo, exhortó a los presentes a seguir recabando pruebas de la presunta compra de votos de parte del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y llevarlas el domingo 12 de agosto a la Expo fraude que se celebrará en el Zócalo 

capitalino. En la asamblea, López Obrador estuvo acompañado por dirigentes locales del Morena. (redacción, página 
19) 

Criterio-Renunció abogado del caso Aquino; PRI: La dirigencia nacional del PRI informó que el abogado Maxwell C. 

Agha renunció a ser el representante legal de José Luis Ponce Aquino, en la denuncia interpuesta en Estados Unidos en 
contra de colaboradores del candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. En un comunicado, el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) sostuvo que la decisión del litigante se registró ante la advertencia de posibles delitos en la presentación de una 
demanda difamatoria y sin fundamento. El tricolor citó una comunicación que Agha envió al litigante Christopher Ludmer, 

representante legal del PRI en el citado caso. “Agha dio a conocer que a raíz de graves inconsistencias en la demanda 

presentada por su cliente desistirá del empeño como consejero legal de Aquino”, se indica. La misiva fue respuesta a la 
comunicación que envió el bufete de Ludmer el 20 de julio, en la que advirtió al abogado sobre las supuestas 

inconsistencias de la demanda presentada por su entonces cliente. “El bufete del señor Ludmer envió una carta a Agha 
señalando que la demanda presentada por Aquino, „parece carecer de cualquier fundamento, se encuentra erróneamente 

promovida, no logra establecer los hechos sobre los cuales se basa (...) Solicita una reparación del agravio totalmente 
inadecuada e intenta imputar delitos tan graves como el de crimen organizado a personas inocentes”, detalla el PRI. 

Según el comunicado, las leyes federales de Estados Unidos y del estado de California establecen que ese tipo de 

conductas pueden considerarse difamatorias y ser causal de sanciones severas tanto para el demandante como para su 
representante legal. (redacción, página 19) 

El Universal- Avalan compra de Avión presidencial: El gobierno federal aprobó la compra de un nuevo avión para 

las giras internacionales del presidente de la República, que tendrá un costo de 750 millones de dólares, casi 10 mil 
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millones de pesos. Fuentes consultadas por este diario señalaron que “se trata de una decisión de Estado”, ya que la 

aeronave no será empleada por el actual mandatario. La aeronave será entregada en 2015, a mediados de la próxima 

administración presidencial. El aparato previsto es un nuevo modelo del Boeing 787, del cual sólo hay un prototipo hasta 
ahora, por lo que será un avión único en el mundo y el gobierno mexicano se convertirá en su primer usuario, agregaron 

las fuentes . La inversión incluye modificaciones al avión y la instalación de un sistema de seguridad. Para la transacción 
se ha pensado en el arrendamiento financiero, el cual sería cubierto por el banco estatal Banobras, durante un periodo 

aún no determinado. Funcionarios de diversas dependencias, tanto civiles como militares, evaluaron hace unos días la 

opción de compra y durante la reunión se llegó a la aprobación. Personajes cercanos al encuentro mencionaron que la 
decisión se tomó después de una “amplia reflexión” acerca de la tecnología y antigüedad de los actuales aviones que 

transportan al Ejecutivo federal. La Presidencia de la República dispone de dos aviones: TP (Transporte Presidencial) 01 y 
02. El primero de ellos fue construido en 1987 y el segundo en 1989. La aeronave es la misma para la cual la Defensa 

Nacional solicitó el 5 de julio fondos a la Secretaria de Hacienda, como informó el lunes pasado EL UNIVERSAL. En 2011, 
la Defensa ya había pedido recursos, pero esa vez obtuvo una negativa; para ese año el costo estimado era de 3 mil 682 

millones de pesos, a pagar en un plazo de dos años. Ahora no se ofrecen los detalles de las anualidades a cubrir. 

(redacción, primera plana) 

Reforma-Planean 5 trenes para DF: En el futuro de la Ciudad de México se avistan cinco nuevos trenes ligeros. Y es 

que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) lanzó licitaciones para realizar estudios de preinversión de cinco 

proyectos ferroviarios en la zona metropolitana de la Ciudad de México. De acuerdo con las bases de cuatro de estos 
proyectos, publicadas por la Dirección Federal de Transporte Ferroviario y Multimodal (DGTFM) de la SCT, las nuevas 

líneas beneficiarían a unos 9 millones de personas. Del quinto se desconoce este dato. El costo de los estudios para los 
cinco proyectos ascendería a 198 millones de pesos, que provendrían del Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. 

Arturo Rivera Magaña, titular de la DGTFM, dijo que espera contar con los estudios ya terminados este mismo año. El 
primero de estos trenes conectaría la ciudad de Toluca con la estación Observatorio de la Línea 1 del Metro, aunque 

podría ampliarse hasta la estación Toreo de la Línea 2. Apolinar Mena, Secretario de Comunicaciones del Estado de 

México, señaló que la obra utilizaría una vía de 50 kilómetros que actualmente se encuentra concesionada a Kansas City 
Southern de México. Sin embargo, consultada al respecto, la empresa negó estar enterada de los planes y omitió hacer 

comentarios. El segundo proyecto es un monorriel que uniría a San Jerónimo con Polanco y ocuparía el derecho de vía 
del antiguo Ferrocarril a Cuernavaca. La línea podría ampliarse al norte hacia Azcapotzalco y al sur hasta Cuemanco. Esta 

licitación ya fue fallada. Por otra parte, está el tren interurbano México-Puebla, que partiría desde San Lázaro, en el 

Distrito Federal, hacia el Estadio Cuauhtémoc de la capital poblana. Hay dos rutas tentativas: una es paralela a la 
autopista que une a las ciudades; la otra sigue el trazo del ferrocarril México-Veracruz y pasa por Tlaxcala. Los otros dos 

proyectos están catalogados como sistemas de transporte colectivo metropolitanos. Uno iría de Indios Verdes a Ecatepec, 
en el Estado de México, y el otro cubriría la ruta La Paz-Chimalhuacán-Chicoloapan-Texcoco. Los ganadores tendrán que 

construir varios escenarios probables con distintos modos de transporte, que podrían incluir trenes ligeros, trenes de 

diesel o eléctricos, autobuses rápidos troncales y tranvías, entre otros. De acuerdo con la SCT, los ganadores realizarán 
estudios de mercado, evaluación de trazo, alternativas tecnológicas y factibilidad técnica y ambiental, así como un 

análisis costo-beneficio. El objetivo es disminuir los riesgos de tomar una decisión equivocada. "Como parte del análisis 
de preinversión, se solicita a las empresas que evalúen diversos esquemas de inversión que le den mayor factibilidad y 

certeza a los proyectos", (Alan Miranda, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-La Historia en Breve… Y sí, que Dios salve a la Reina 

Nunca pensé que una sociedad quisiera tanto a una Reina. Hace unas semanas concluyeron los masivos festejos por los 

60 años en el trono de la reina Isabel y uno supondría que los ingleses estarían hartos de lo que oliera a realeza. Faltaba 
lo del viernes en el Estadio Olímpico. 

Se apagaron las luces y en las pantallas James Bond (Daniel Craig) entró a la habitación de la Reina para invitarla a subir 
a un helicóptero que la llevaría al estadio. La multitud la vitoreó, como a una pop star. La Reina actuó y jugó en el video. 

Cinco minutos después, cuando las luces la iluminaron en el palco real, los asistentes, valga el lugar común, cayeron a 

sus pies. Majestuoso. Fantástico. 
La Reina, de 86 años, se dio el lujo de regresar el sábado a pasear y platicar en el Parque Olímpico. “Wonderful”, dijo 

sobre lo vivido en las últimas horas. 

Maravilloso, sí, será siempre ver a una sociedad que se sabe celebrar en pasado, presente y futuro. De los colonos y los 
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primeros granjeros a los industriales y proletarios del siglo XIX, de la Royal Air Force a los Sex Pistols y J.K. Rowling. 

Vicente Fox fue el último presidente que pudo ser aclamado en un lugar público. Destruyó la posibilidad con su estupidez 

y falta de elegancia. Felipe Calderón ya no tuvo esa suerte y parece que tampoco la tendrá Enrique Peña Nieto. Ni quizá 
el que venga después y después y después. 

Hay sociedades que comprenden la urgencia de ponerse en paz con su historia. En la inauguración de los Olímpicos, por 
ejemplo, Irlanda del Norte recibió una emocionante bienvenida en el muy inglés video de apertura. 

Y hay sociedades que gastan los ingresos fiscales en expofraudes. Y en diseminar el odio. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el PRI y el equipo de Enrique Peña Nieto seguirán centrando en el terreno legal, y no en el mediático, su 
estrategia contra las acusaciones de Andrés Manuel López Obrador. 

Esta semana, con Jesús Murillo Karam a la cabeza, los priistas definirán la ruta jurídica para desahogar sus presuntas 
pruebas de la triangulación de mil 200 millones de pesos a la campaña del ex candidato del Movimiento Progresista. 

:Que en las “asambleas informativas” de López Obrador fue evidente que el ánimo de sus seguidores no es el mismo 
de 2006. 

A pesar de la fidelidad de la estructura de Morena al ex candidato presidencial, fallas en la convocatoria provocaron que 

el arranque en el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México, gobernado por el PRD, tuviera menor asistencia de la 
esperada, lo que no fue impedimento para que la esposa del ex candidato presidencial, Beatriz Gutiérrez Müller, fuera 

tratada como una estrella en el acto. 
:Que en la PGR han visto muy contenta a la procuradora Marisela Morales Ibáñez por la integración de casos 

relevantes y los cambios que ha impulsado al interior de la institución. 

Pero lo que más le satisface, dicen allí, es que México esté siendo visto como líder en el combate al crimen por los países 
de América, por lo que le vaticinan una buena despedida en Chile, en la Cumbre contra la Delincuencia Organizada 

Trasnacional. 

:Que al final se desinfló la oposición a la nueva ley electoral de Veracruz que propuso Javier Duarte. 

Ayer, todos los representantes de los partidos políticos, hasta del Cardenista, que no tiene registro, se reunieron en la 
misma mesa con el gobernador para apoyar la iniciativa de nuevo Código Electoral que hoy se presenta en el Congreso 

local, en la cual, afirman, todas las voces fueron integradas. 

:Que dependencias federales tales como las secretarías de Desarrollo Social y del Trabajo han hecho cambios 
estratégicos para cuidar que no se vaya a colar ninguna inconsistencia en los informes que se entregarán al equipo de 

transición de Enrique Peña Nieto. 
Óscar Ortega fue nombrado coordinador nacional del programa Oportunidades en lugar de Salvador Escobedo, y la 

Oficialía Mayor de la STPS contrató un grupo importante de actuarios y contadores (al final de la administración 

de Javier Lozano se eliminaron plazas para subir sueldos, lo que requiere justificación legal). (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Cerco a Televisa 

Da ternura ver a los activistas del #YoSoy132 bloqueando Televisa Chapultepec con un cerco humano que pretende 
impedir la transmisión de la inauguración de los Juegos Olímpicos de Londres. Al parecer en la escuela de comunicación 

de la Ibero se imparte ideología pero no un conocimiento elemental de la tecnología actual de telecomunicaciones. 

Los participantes del cerco, sin embargo, se enorgullecen de su esfuerzo y declaran la acción “Un éxito rotundo”. La 

razón es que el bloqueo se convierte en una fiesta, en un happening con música de rock. La propuesta de mantener el 
cerco otras 24 horas es, sin embargo, desechada. No quieren al parecer los del #YoSoy132 empalagarse con el éxito. 

Los organizadores afirman que han reunido a 10 mil personas en su cerco. ¿Son muchos? Todo depende. Un punto de 
rating representa cerca de un millón de personas; y la ceremonia olímpica, que se difunde sin problemas por Televisa y 

otros medios, reúne muchos puntos. Incluso La Jornada, el diario que más apoya a Andrés Manuel López Obrador y al 
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#YoSoy132, dedica su primera plana del sábado 28 de julio a la inauguración olímpica con una fotografía del puente de 

Londres enmarcado por fuegos de artificio. La cabeza “¡Hey Jude!” hace referencia a la participación de Paul McCartney 

en la inauguración y no al concierto de Dr. Río de la Loza. 

El fin de semana la atención se vuelca inevitablemente a los Olímpicos. El sábado en la mañana millones de mexicanos 

ven, quizá por primera vez, una competición de tiro con arco en que el equipo masculino nacional se bate con Italia y 
Corea del sur para acabar en cuarto lugar. La selección de futbol y el equipo femenino de tiro con arco concentran la 

atención el domingo. 

El gobierno perredista del Distrito Federal apoya al #YoSoy132 con cortes a la circulación desde el jueves por la tarde. 

Los propios participantes en el cerco se quejan de que no son ellos sino la policía la que impide el tránsito. Las tiendas de 
campaña, empero, se colocan sobre el arroyo vehicular. Los participantes tienen conatos de golpes con peatones que 

tratan de ingresar a la zona. “Pagaron justos por pecadores -sentencia una crónica de La Jornada-, como el taquero que 
quería llegar a abrir su negocio. „A ver tu credencial‟, exigió uno del cordón de seguridad, tomándose muy a pecho su 

papel. El interpelado reviró: „¿cómo credencial de una taquería‟?”. 

No sólo los taqueros se inconforman. Cientos de trabajadores de la zona se quejan del cerco que les impide llegar a sus 
trabajos y despotrican en contra de López Obrador y del #YoSoy132. La experiencia del 2006, cuando la izquierda 
acumuló puntos negativos por haber bloqueado Reforma y desplomado la actividad económica de la zona durante seis 

semanas, parece haberse olvidado. López Obrador, el de la república amorosa, no encabeza en esta ocasión el bloqueo, 

pero sí tiene gente que le hace el trabajo sucio. 

La doble moral del gobierno del Distrito Federal se vuelve una vez más evidente. A los del #YoSoy132 los apoya con 

cientos de policías y cortes a la circulación. En la madrugada del domingo 29, en cambio, utiliza granaderos para 
desalojar un bloqueo en la glorieta de las Quinceañeras de San Jerónimo que trata de detener las obras de la Supervía. 

Todas las protestas son iguales, pero algunas son más iguales que las otras. 

Al final el éxito del cerco resulta cuando menos curioso. La transmisión por televisión de la inauguración olímpica se 

realiza sin problemas. El #YoSoy132 acumula cuestionamientos al afectar directamente a los ciudadanos, incluso a 
aquellos que votaron por su candidato López Obrador. La atención de la gente se concentra en los Juegos Olímpicos. La 

vida sigue su curso a pesar de todo. 

TIRO CON ARCO 

Sólo en los Olímpicos nos entusiasmamos por deportes como el tiro con arco que nunca se nos ocurriría ver en otros 
casos. Algo nuevo aprendemos cada cuatro años. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

MIGUEL OSORIO CHONG, designado por el candidato presidencial ganador, Enrique Peña Nieto, como coordinador de 
Diálogo y Acuerdo Político, experimenta creciente “fuego amigo” por parte de quienes le atribuyen la tarea de desmontar 

las tensiones previas a la calificación de las elecciones, y lo apresuran a pactar, bajo buenas o malas artes, con múltiples 

actores de la oposición al PRI. Ya se verá si ello desgasta al hidalguense o si la encomienda tiene en realidad otra lógica. 
  

ESTA SEMANA puede resultar crucial para el movimiento juvenil #YoSoy132, que realizó un llamativo bloqueo contra 
Televisa, de Emilio Azcárraga Jean. El grupo convocó a una “asamblea de voceros” que busca enfrentar e l desafío de 

contar con una voz coherente. Otro dilema de este movimiento, que sacudió las campañas en su última etapa, es 

precisamente si se mantiene en la coyuntura poselectoral o define una agenda más amplia y de más largo aliento. 
  

JOSÉ DE AQUINO, el modesto productor televisivo que opera en el mercado hispano al sur de Estados Unidos y que saltó 
a la fama con una inverosímil demanda contra integrantes del equipo de Enrique Peña Nieto, se quedó ayer sin abogado, 

el cual argumenta falta de elementos jurídicos para continuar su tarea. Es una historia que eventualmente será 

reconstruida, lo que debe incluir la participación en este entramado de Julio Di-Bella, colaborador de la ex candidata 
panista Josefina Vázquez Mota y director general de PCTV, la compañía formada por los empresarios de la televisión por 
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cable. En ese rol, Di-Bella tuvo acuerdos con De Aquino, por lo que en varios círculos se le atribuye ser el orquestador de 

este melodrama. 

  
EN LA PGR, que encabeza Marisela Morales, el cargo de oficial mayor ha demostrado estar sometido a especial presión y 

escrutinio. Hace apenas algunos meses salió del puesto Enrique Girón, quien fue relevado por Jesús Naime. En días 
pasados se descubrió que don Jesús exigió le fuera enviado un avión de la PGR para recogerlo en Los Cabos, donde 

vacacionaba con su familia. Adicionalmente, le atribuyen conflictos de interés con una empresa que realiza trabajos para 

la Procuraduría en Morelos y que pese a múltiples fallas ha sido protegida. Habrá tercer oficial mayor en la presente 
administración de PGR, nos anticipan. 

  
EN EL PAN las pugnas suben de tono cada día. Esta semana habrá jaloneo durante la reunión del presidente del partido, 

Gustavo Madero, con las bancadas electas para el Congreso federal, y se menciona que se pueda adelantar la 
designación estatutaria de los respectivos coordinadores, aunque nadie prevé sorpresas, pues Ernesto Cordero estaría al 

frente de los senadores y José González Morfín sería el líder de los diputados blanquiazules. Ambos son cercanos al 

presidente Felipe Calderón, quien sin embargo encara un movimiento de resistencia. Nos dicen que don Felipe quiere una 
asamblea en noviembre que releve a Madero. El bloque contrario, que incluye al propio Madero, a Josefina Vázquez Mota 

y Javier Corral, entre otros, desea diferir la asamblea al próximo año, cuando Calderón ya no sea presidente. Este grupo 
ha empezado a impulsar como próximo dirigente nacional a Ernesto Ruffo Appel, el ex gobernador de Baja California. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUÉ BIEN que Felipe Calderón quiere conducir al PAN de regreso al camino de la victoria, peeero... tal vez debería 

preguntarle primero a los panistas si están de acuerdo. 

 SEGÚN SE SABE en las filas blanquiazules está a flor de piel el descontento con el grupo calderonista y no es sólo por los 
malos resultados. 

 LO QUE MÁS les molesta es que fueron desplazados liderazgos estatales -y hasta municipales-, que son los que llevan la 
operación diaria, por darle posiciones a la gente cercana al equipo de Los Pinos. 

 UNA DE las personas que más preocupada debería de estar es Mariana Gómez del Campo, a la que buena parte del 

panismo capitalino quiere darle las gracias y quitarle las riendas del partido en el DF. 

COMO EN los programas policiacos, deberían gritarle a los diputados: "¡pongan las manos donde pueda verlas!". 

Y ES QUE según se comenta entre los pocos que todavía asisten a San Lázaro, algunos legisladores no se quieren ir con 
las manos vacías. 

DE AHÍ QUE se anda promoviendo que la Comisión de Administración de la Cámara de Diputados autorice una serie de 

obras en el Palacio Legislativo cuando sólo falta ¡un mes! para que se vayan. 

POR SUPUESTO no son obras que sean urgentes o imposibles de posponer hasta que lleguen los nuevos diputados. Son 

simplemente ese tipo de trabajos que cuestan lo suficiente como para "salpicar" una lanita. 

HABRÁ QUE preguntarle a la presidenta de la Junta de Coordinación Política, la perredista Mary Telma Guajardo, si está 

enterada de esas obras y, sobre todo, si está de acuerdo con que se hagan. 

SEGÚN los enterados, se trataría de un gasto nada despreciable, pues la bolsa disponible dicen que anda por ahí de los 

300 millones de pesos. 

LA PRESENCIA de dos ex gobernadores de Hidalgo en el primer círculo de Enrique Peña Nieto ha desatado la euforia 
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entre los priistas de esa entidad. 

EL QUE NO presume que se lleva de a cuartos con Miguel Ángel Osorio Chong, dice que es uña y mugre de Jesús Murillo 
Karam y, así, muchos ya se hacen en el eventual gabinete. 

PARA ejemplo ahí está Raúl González Apaolaza, ex director general del Metro en el DF, ex secretario de Educación en 
Hidalgo y candidato perdedor de una diputación por esa misma entidad. 

CUENTAN QUE le dice a quien quiera escucharlo que será subsecretario de Educación Pública pues -según él- tanto 

Osorio como Murillo se lo prometieron, y "Enrique" ya se lo confirmó. 

AHORA sí que, si lo que se dice resulta cierto, en una de esas en vez de sólo un año el que sigue será ¡el sexenio de 

Hidalgo! 

 LUEGO DE la resignación por la derrota, a los panistas de Jalisco les entró la preocupación porque Emilio González 

Márquez ve la tempestad y no se hinca. 

PESE A QUE Aristóteles Sandoval será su sucesor, el gobernador se ha dedicado a lanzar indirectas y críticas veladas al 
priista con quien sostiene diferencias desde hace años. 

EL PANISTA ha insinuado que está en riesgo la continuidad en algunos programas positivos de su administración, como 
la inversión en tecnología, investigación y educación. 

AUNQUE ese discurso podría sonar lógico entre candidatos, los propios blanquiazules reconocen que nomás no cuadra 
que lo diga quién será objeto de revisiones y auditorías por parte Sandoval. 

DE AHÍ QUE no saben si lo de Emilio es valentía, puntada... ¡o falta de cálculo! (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Ad Oculos… Olimpiada y Derechos Humanos 

Más importante que la magnificencia de su inauguración, son los mensajes enviados por el Reino Unido, desde Londres, 

con motivo de los Juegos Olímpicos - incluido el acercamiento de la monarquía al pueblo británico con la inusual 
participación de la reina Isabel II- a partir de su propia historia: la vigencia de los derechos humanos. 

No es casualidad ni mero simbolismo, la presencia del secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon 

trasladando la bandera de los aros olímpicos; ni la de la liberiana Leymah Gbowee, premio Nobel de la Paz; tampoco la 
de Marina Silva, activista brasileña por el medio ambiente; o las de Shami Chakrabarti, Doreen Lawrence y Sally Becker, 

las destacadas luchadoras británicas por los DDHH. Fue esa una conjunción perfecta, la simbiosis simbólica entre deporte 
olímpico y derechos fundamentales. 

Detalles como la participación, por primera vez en la historia de la magna justa deportiva, de atletas femeninas en las 
delegaciones de algunos países del Islam; la presencia de niñas y niños con discapacidad en varios de los conjuntos 

artísticos participantes; el recordatorio de las luchas por los derechos femeninos y laborales, el trabajo infantil, un beso 

lésbico, fueron en su conjunto, señales inequívocas de los principios que animan la edición olímpica londinense. 

Hay un antecedente importante: durante el vigésimo periodo de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las 

Naciones Unidas, realizado el próximo pasado mes de marzo, se convocó una reunión de alto nivel, específicamente para 
destacar, examinar y sugerir formas en que el deporte y los grandes acontecimientos deportivos, particularmente los 

Juegos Olímpicos y Paralímpicos, pueden utilizarse para promover el conocimiento y la comprensión de la Declaración 

Universal de Derechos Humanos y la aplicación de sus principios. 

A lo largo del debate hubo señalamientos importantes en torno al deporte, por ejemplo a la consecución de los Objetivos 
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de Desarrollo del Milenio y en el fomento del desarrollo sostenible y la paz; que los principios de no discriminación e 

igualdad son herramientas ideales para el desarrollo social, humano e intelectual; la sugerencia de ofrecer actividades 

deportivas a las personas con discapacidad; la necesidad de evitar la exclusión de la mujer en el deporte, combatir la 
discriminación contra mujeres y niñas en los clubes deportivos y velar por que todos los países incluyeran a mujeres en 

sus delegaciones olímpicas. 

La intervención de la Alta Comisionada en esa oportunidad, mostró una interesante concepción del binomio deporte-

DDHH con muchos valores y objetivos fundamentales compartidos, siendo lo sorprendente comprobar la escasa 

interacción entre el movimiento, los mecanismos y las instituciones de DDHH y el mundo deportivo. 

Conviene rescatar las afirmaciones de la Alta Comisionada en cuanto a lo positivo y lo negativo que el deporte puede 

generar en torno de los DDHH: en lo primero, contribuye al desarrollo y empoderamiento de los seres humanos, 
especialmente de los niños cuando se fomenta la confianza en uno mismo, se desarrollan habilidades sociales, 

educativas, físicas y enseñar respeto hacia principios clave como la no discriminación, igualdad, responsabilidad y 
participación. En el opuesto, es preciso evitar que el deporte origine violaciones de los DDHH, por lo cual se debe 

estudiar de manera detallada y sistemática su promoción y protección en sus prácticas. 

En la reunión se recordó un detalle importante, coincidencia que anima a abundar en este tema: en 1948, año de la 
Declaración Universal de Derechos Humanos, los Juegos Olímpicos también se celebraron en Londres, ocasión en la que 

por primera vez compitieron veteranos provenientes de la recién concluida guerra mundial, portadores de lesiones 
medulares, lo cual llevó a pensar en la realización de los Juegos Paralímpicos. 

Por todo esto y lo que veremos a lo largo de la justa deportiva más importante de la humanidad, Londres 2012 será una 

referencia para marcar la vinculación estrecha entre DDHH y deporte, que debe orientar las políticas públicas en la 
materia. Ver esto puede ser más provechoso que calificar la moda impuesta en los atuendos de nuestros atletas. (Raúl 

Arroyo, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… PAN, sacudirse a Xóchitl Gálvez 

El Partido Acción Nacional (PAN) inició el proceso para sacudirse de una vez por todas a Xóchitl Gálvez Ruiz, que logró 

influir en los últimos tres años de manera determinante en la vida interna de ese instituto político, virtud a sus relaciones 
con una influyente ala de la cúpula, así impuso candidatos a diputados locales, presidentes municipales y diputados 

federales. 
El deslinde que la dirigencia estatal hizo apenas se confirmó el involucramiento de una hermana de sus dos veces 

postulada a un cargo de elección popular, en un hecho delictivo, utilizando el argumento central de la propia Gálvez Ruiz 

de que fue una candidata ciudadana y por consecuencia no militante, deja clara la preocupación panista de que este 
acontecimiento lesione aún más su imagen. 

La cercanía a Vicente Fox Quesada y el protagonismo sustentado en su folclórico lenguaje, lo mismo que de Josefina 
Vázquez Mota, volvió a Xóchitl Gálvez un activo del panismo, al grado que fue requerida para apoyar campañas en otros 

estados del país y la de la misma Vázquez Mota, quien en la etapa final de la campaña utilizó argumentos discursivos de 

la hidalguense como aquel de que “…los huevos lo ponen las gallinas”. 
Gálvez Ruiz logró imponer entre otros como candidatos a los ayuntamientos de Pachuca a Gloria Romero León y en 

Ixmiquilpan a Cipriano Charrez Pedraza, lo mismo que en Huejutla para diputado federal a Andrés Espinosa Galván, y a 
pesar del mal resultado el 1 de julio, había al interior del PAN quien la consideraba como un importante activo para iniciar 

un proceso de recuperación hacia las elecciones estatales intermedias. 
Ahora tratan de sacudírsela al verse su hermana Jaqueline Malinali involucrada en una banda de presuntos 

secuestradores y ya se instrumenta una campaña en Acción Nacional para reducir el efecto negativo que este hecho le 

ocasiona a su imagen, el objetivo es atribuir la presencia de Xóchitl Gálvez en ese partido, primero al ex presidente 
Vicente Fox y en segundo lugar a Josefina Vázquez, a uno como su inventor y a la segunda como tutora e impulsora. 

(Alberto Witvrum, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que quienes terminaron la semana de plácemeles son las autoridades del Instituto Estatal Electoral pues tras la 
presentación del informe de labores de su presidente, Daniel Jiménez Rojo, los comentarios favorables no se hicieron 

esperar. Dicen que entre las felicitaciones por el trabajo realizado destacan las hechas a Noé Monroy Pérez, titular de 
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Comunicación Social del organismo, quien ha sabido combinar la difusión con la capacitación y orientación para 

medios del tema electoral como un instrumento confiable para la ciudadanía hidalguense. 

: Que quienes siguen sorprendidos son los custodios del penal estatal de Jacala, pues además de verse burlados por un 
reo que se fugó, no logran tomar el control de las instalaciones del centro penitenciario, que ya destaca no por sus 

rehabilitaciones sociales sino por sus múltiples problemas al interior. Dicen que esta semana podría darse una inspección 
sorpresa para saber qué está pasando en dicho Cereso que tiene de todo, menos paz y tranquilidad. 

: Que quien está metido en problemas de recursos es el alcalde de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz Ramírez, a 

quien acusan que destinó recursos federales del programa del Fonden para otras obras y no para lo que le mandaron los 
recursos. El problema para el edil es que su caso ya llegó a manos del Congreso estatal, a quienes tendrá que dar 

explicaciones, pues los propios regodees fueron quienes lo acusaron. Aunque Fidencio Gachuz ya reconoció que sí 
“tomó” el dinero, dicen que aún así tendrá serios problemas. 

: Que de plano a las autoridades municipales de Tulancingo les valió gorro el sector de personas con capacidades 
diferentes en la Expo Feria, pues dicen que de principio sí había espacios e infraestructura para que este sector pudiera 

disfrutar de la feria como todas las demás personas; sin embargo, como nadie respetaba los espacios las autoridades 

municipales optaron por mejor quitarlos para que no estorbaran. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Estamos haciendo recorridos en el cinturón de seguridad, en los barrios altos y colonias, con la finalidad de detectar 
situaciones de riesgo. Las lluvias no nos han afectado, han sido benevolentes con nosotros” 

Enrique Padilla Hernández 
Director de Protección Civil de Pachuca, sobre los recorridos preventivos en colonias. 

Por el momento no hay ninguna indicación o hay algún otro movimiento, seguiremos trabajando normal, es decir todo 

sigue como ha estado hasta ahorita en el partido. Lo único que tengo entendido es que sigue Jorge Malo” 

Christian Pulido Roldán 

Diputado local del Partido Verde, sobre los rumores de cambio de dirigencia 
Recibimos un documento e internamente desde el servicio profesional electoral y estamos en esa situación, se envió a la 

ciudad de México y en estos momentos estamos en la espera que se nos hagan requerimientos” 

José Luis Ashane Bulos 

Presidente del IFE en Hidalgo, sobre la impugnación de la elección en el distrito V. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que el fin de semana, por distintas partes de Pachuca, se pudieron observar montículos de bolsas con basura en las 

esquinas; la población supone que Cambio Verde ya este en operación y a eso se debe lo que muchos pudieron observar, 
tanto por el parque Hidalgo, como en distintas colonias. Ojalá esta situación se regularice a la brevedad, por el bien de la 

ciudad y sus habitantes, pues además de aprovechar la basura, a dicha empresa se le pagarán 400 pesos por tonelada 

recogida. 

que será en agosto cuando se publique la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC). Una vez realizado el pasado proceso electoral, la dirigencia nacional afina los detalles del 

contenido del tan esperado documento; ahora se sabrá quiénes serán las tiradores que pretenden “sacrificarse” en aras 

del campesinado hidalguense. 

que contraviniendo órdenes de la superioridad estatal, el director general del Instituto Estatal de Educación para los 

Adultos, Natalio Daniel Cano, mantienen laborando en la dependencia a Armando Ramírez Hernández, quien funge 
como coordinador regional del IEAH en Tizayuca, pese a que existe una averiguación en su contra. La denuncia data del 

tiempo que se desempeñó como director del Cecyteh, plantel Metztitlán, de donde tuvo que salir debido a la petición de 
alumnos, docentes y padres de familia. De acuerdo con los que saben, lo señalaban de conducirse inmoralmente y haber 

faltado el respeto al personal de la institución, lo que causó indignación entre la población. ¿Sabrán de esto las 
autoridades educativas de la entidad? De lo contrario, lo tendrían que averiguar. 
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que han sido constantes los accidentes viales en las inmediaciones de la Exhacienda de la Concepción, entre Pachuca y 

Tilcuautla, debido al consumo excesivo de alcohol y la falta de vigilancia de las autoridades a altas horas de la noche. 
Incluso, este fin de semana una camioneta terminó volcada sobre la entrada al Club de Empresarios, luego de que un 

joven no alcanzara a sortear la curva. Otra causa es un conocido bar, propiedad de un funcionario de gobierno, en el cual 

el alcohol corre a chorros debido a los bajos costos y a la ausencia de vigilancia, lo que pone en riesgo a los jóvenes y los 
habitantes de la zona. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Desesperado, el Ejecutivo invoca a los dioses del priismo  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que al titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Juan Renato Olivares Chávez, le 

queda como anillo al dedo la sabía frase popular “el que calla otorga”. 

Y esto se debe a que en la última semana, el funcionario ha evitado a toda costa el acercamiento con la prensa debido a 

los resultados del estudio denominado Índice de competitividad turística 2012, elaborado por el Tec de Monterrey, el 
cual señala que Hidalgo descendió al lugar número 32 en este rubro. 

Se oye a todo volumen por Radio Pasillo que el gran escurridizo de estos días es el secretario general de la sección 
XV del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, quien no ha salido a la luz pública ante los polémicos resultados de 

la prueba hecha a los aspirantes a una plaza en el magisterio. 

Quizá piensa que con un poco de suerte al inicio del siguiente ciclo escolar, el tema estará olvidado por los reporteros. En 

tanto sus compañeros de sector y partido, sustentan la ausencia del líder sindical en exceso de trabajo o unas merecidas 
vacaciones, después del intenso “proceso electoral”, perdón, ciclo escolar. 

Suena en Radio Pasillo que Cristian Guevara, secretario de Desarrollo Social de Pachuca, ya levantó la mano 

en los oscurito para ir por una curul en la próxima legislatura local, de modo que a parte de su tarea en el ayuntamiento, 

en las pasadas elecciones se mantuvo muy activo para ser tomado en cuenta. 

Aunque ya lleva un considerable tiempo a cargo de la delegación del IMSS Hidalgo, en Radio Pasillo se comenta 
que Marisol Vargas aburrida de los medios de comunicación, tiene a su personal haciendo por lo menos cinco boletines 

diarios para no convocar a conferencias. 

Lo que pasa, es que la funcionaria federal teme a que los reporteros la incomoden con preguntas ajenas a su cargo, de 

ahí que girará instrucciones para emitir información, aunque sea irrelevante y no dejarse ver. (redacción, página de 
internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Manuel Meneses Orea: El director general de Administración de la Secretaría Particular del Gobernador 

apuntala su imagen con el trabajo diario, siempre con el pleno compromiso de sumar a la administración hidalguense en 
las labores que le atañen, pero con el optimismo de colaborar donde sea necesario. Poco a poco Menes Orea gana su 

sitio dentro de la esfera pública estatal. 

Abajo-Heliodoro Romo: Sobre la labor del director de Licencias y Permisos en Tulancingo, habitantes alzaron la voz 

para referirse a la falta de atención con la cual son tratados por sus subordinados, además de que, refirieron, en algunos 
casos la información es imprecisa lo cual deriva en tener que regresar para concluir con el trámite deseado, a veces más 

de una vez. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AMBIGÜEDADES 

Autoridades del ayuntamiento de Mineral de la Reforma aplican doble discurso, por un lado manifiestan que 
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realizan operativos para cerrar bares y cantinas que no cumplan con las normativas, mientras que por otro 

permiten la instalación de puestos con la venta de alcohol y cerveza sin distingos en las tradicionales ferias 

anuales ubicadas en las distintas comunidades de este municipio. 
DE MAL EN PEOR 

Por cierto que los cambios constantes generados en las distintas áreas de la alcaldía de Mineral de la 
Reforma, generan nulos resultados en los servicios, tal y como sucede con la recolección de la basura, pues 

sus encargados de forma repentina suspendieron el servicio en las comunidades y colonias, sin explicación 

por parte de las autoridades locales que encabeza el alcalde “Listoncito II”. 
RIESGOS 

Locatarios de pequeños comercios de las zonas populares expusieron a los grillitos que la Comisión para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) no inspecciona las condiciones higiénicas con que 

trabajan los expendios de vísceras en la Central de Abasto de Pachuca. También es cierto que la 
dependencia cuenta con pocos supervisores, pero el referido lugar provee a un gran número de 

establecimientos comerciales de la capital hidalguense y su zona metropolitana lo que convierte a estos 

espacios en una fuente propicia para la fauna nociva en las referidas inmediaciones. 
INCÓGNITAS 

Habitantes del municipio de Mineral del Monte esperan una respuesta positiva a las peticiones presentadas ante 
la diputada local Sandra María Ordaz Oliver, ya que desde hace meses desconocen cuáles son las 

actividades que realiza esta legisladora, pues sólo estuvo enfocada al apoyo de la campaña de su 

candidato a la diputación federal y dejó de lado las demandas de la población que la apoyó para llegar al Congreso 
local. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                                                       Milenio 

 
 

 


